

# **DÍA DE LA CONSTITUCIÓN 2016**

**DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y  
DEL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
AL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO**



**"LA CARTA MAGNA DE LOS ESPAÑOLES"**

EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

**Carta del Presidente del Gobierno a los alumnos del Colegio  
Público de Hurchillo "Manuel Riquelme"**

Queridos alumnos:

La Constitución es un texto que aprobamos todos los españoles hace más de 35 años y del que nos sentimos muy orgullosos porque nos ha permitido vivir en libertad todo este tiempo. En ella se recogen las "reglas del juego" de todos los españoles y, gracias a ella, todos somos iguales ante la ley, compartimos los mismos derechos y obligaciones y vivimos en una democracia.

En 1978 los españoles decidimos demostrar que los lazos que nos unen son mucho más fuertes que cualquier diferencia que podamos tener. Y lo hicimos de una manera pacífica, todos juntos, y con la ilusión de construir un futuro de libertad y prosperidad para España y para todos los españoles.

Con la Constitución, hemos dividido las tareas del Estado: algunos hacen leyes y están en los parlamentos; los jueces y magistrados imparten justicia; y otros, además, gobernamos, tomamos las decisiones que nos afectan a todos: nos encargamos de vuestros colegios, de que podáis hacer deporte y aprendáis, de que haya profesores y médicos que os enseñen y os curen, del trabajo de vuestros padres, de que vuestros abuelos disfruten después de años de esfuerzo, de los parques donde jugáis, y de muchas otras cosas más.

La Constitución ha permitido que España sea una nación estable, plural y en la que todos tenemos nuestro papel. Sin importar la religión, las ideas políticas, el color de la piel o si somos hombres o mujeres, y con un límite: el respeto a los derechos de los demás.

EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Os propongo que preguntéis a vuestros padres y abuelos sobre la Constitución. Ellos podrán contaros que en España no siempre se ha podido hacer todo lo que hacemos ahora y que desde que tenemos la Constitución, los españoles vivimos mucho mejor.

El próximo domingo cumple 37 años, un buen momento para recordar su importancia y que siempre debemos estar dispuestos a defender la justicia, la libertad y la igualdad ante la ley, que son los valores de nuestra Constitución.



Mariano Rajoy Brey

Madrid, 04/11/15

Un saludo a los alumnos, profesores, padres y madres de alumnos y a toda la comunidad del colegio de Hurchillo y mi felicitación por el día de la constitución que vienen celebrando hace 25 años.

Esa celebración en comunidad es lo que mejor honra el espíritu de unión y convivencia que dio sentido a nuestra carta magna. Yo era un niño cuando se debatió y se aprobó nuestra constitución y, como los alumnos del colegio de Hurchillo, no puedo tener recuerdos de ello. Sin embargo sé muy bien lo que debemos a la Constitución y al esfuerzo de quienes nos precedieron. La historia de nuestros padres es la historia de una generación a la que le dan el testigo de una dictadura y que nos entregó el testigo de una democracia consolidada y europea, que vive su infancia en la pobreza y el subdesarrollo y nos entrega un país con buenas infraestructuras y servicios públicos. El propio Colegio de Hurchillo es el ejemplo de un país que creyó en sí mismo, en que era posible mejorar, unirse y entendernos para avanzar. Eso es lo que recoge y protege nuestra constitución.

La España de hoy no es la misma que la de entonces. En 1978 no existía internet, España estaba fuera de la Unión Europea, la globalización era algo de lo que se empezaba a hablar, los nuevos derechos eran poco más que teorías. Es mucho lo que ha progresado nuestro país y por eso creo que el mejor homenaje que podemos hacer a nuestra constitución, a nuestros padres y abuelos que tanto lucharon por ella, es ponerla al día y a la hora en la que vive España y permitir a las generaciones más jóvenes participar en su reforma.

No vivimos en un país perfecto, todos lo sabéis, seguimos sufriendo desigualdades e injusticias contra las que hay que luchar, pero estamos más lejos de ese otro país en el que nacieron nuestros padres y ese legado de una sociedad en la que diferentes generaciones y territorios se unen para avanzar es lo que, en este día de la constitución, debemos celebrar.

Un saludo a todos y feliz día de la constitución

**Pedro Sánchez Pérez-Castejón**  
**Secretario General PSOE**